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ACTA SESIÓN Nº259   CONSEJO DE FACULTAD
Viernes  22 de diciembre de 2006.

(Versión corregida de acuerdo con las observaciones planteadas por los
Consejeros en la sesión N° 1 del 23.04.2007)

Esta sesión se desarrolla en la Biblioteca Facultad de Humanidades
Se inicia la sesión a las 9:35 horas.

Asisten:

§ Decana, Sra. Carmen Norambuena Carrasco
§ Vice-Decano de Docencia, Sr.  Ángel Araya Peña
§ Vice-Decana de Investigación, Sra. Irene Magaña Frade
§ Jefa Of. Comunicación Estratégica, Sra. Gabriela Martínez Cuevas
§ Director Departamento de Filosofía, Sr. Rodolfo Malverde Escobar
§ Director Departamento de Lingüística y Literatura, Horacio Miranda Ubilla
§ Director Departamento de Historia, Sr. Augusto Samaniego Mesías
§ Director Escuela de Periodismo, Sr. Oscar Saavedra Dahm
§ Director Escuela de Psicología, Sr. H. Orlando Salamanca Osorio
§ Representante Depto. Educación, Sr. Andrés Moreno Villafaña
§ Representante Depto. Filosofía, Sr. José Ramón Molina Fuenzalida
§ Representante Depto. Historia, Sr. Hernán Venegas Valdebenito
§ Representante Depto. Ling.  y Lit., Víctor Martínez Álvarez
§ Representante Escuela de Periodismo, Sr. Eduardo Román Álvarez
§ Representante Escuela de Psicología, Sr. Sergio González Rodríguez
§ Representante  Consejo Académico, Sra. Sonia Aravena Derpich
§ Registradora Curricular, Sra. Janet Bustos Caneo

Ausentes:

§ Director Departamento de Educación, Sr. Carlos Moya Varas
§ Representantes de Centro de Estudiantes, María Isabel Fernández A. y Enzo Videla B.
§ Representante Personal Administrativo de la Facultad de Humanidades, Sr. Jorge Lagos C.

Tabla:

1. Aprobación Acta Nº258 del 17.11.2006
2. Cuenta señora Decana, señora Carmen Norambuena C.
3. Concurso de Académicos Escuela de Periodismo y Escuela de Psicología.
4. Presentación de la Propuesta de Módulo Profesional de Educación par las Licenciaturas,  Profesora

Lucía Guerra C. y Profesor Daniel Ríos M.
5. Presentación del Proyecto “Culturalia” del Héctor Molina F.
6. Informe de Registro Curricular sobre Planeación Docente, primer semestre 2007.
7. Varios, saludos de Fiesta de Fin de Año.
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1. Aprobación del Acta anterior

Ø Se aprueba el acta  N°258 con las observaciones del Director del Departamento de Filosofía,
quien ha objetado el procedimiento y etapas propuestas por el Decanato y los Directores de
Departamentos para la resolución de concursos públicos. (Punto 3. de la tabla). Al respecto, el
Departamento de Filosofía mantendrá la Comisión Departamental establecida por su Consejo.

2. Cuenta señora Decana, Sra. Carmen Norambuena C.

Ø Comisión de Estatuto Orgánico de la USACH.
Ø La  Decana  Informa   que  se  constituyó  dicha  Comisión.  El  tema  constituye  prioridad  para  la

actual Rectoría.

Ø Evaluación del  Desempeño Académico.
Ø La  Comisión  sigue  trabajando  y  está  próxima  a  emitir  el  informe  que  será  analizado  por  el

Consejo Académico.

Ø Reunión Consejo Académico-Junta Directiva Proyectos MECESUP 2006
Ø El Consejo Académico ha tomado la decisión acercar posiciones con la Junta Directiva y, en lo

posible, desarrollar una agenda común respecto de temas de interés Institucional.

Ø Contratación de 50 JC para la USACH.
Ø El Rector ha informado que ha autorizado la contratación de 50 JC para la USACH.  Todos los

postulantes  debe  ser  doctores,  con  trayectoria  en  investigación,  en  docencia  y  en
publicaciones, de modo de mejorar los indicadores de calidad que necesita la Universidad

Ø Los Directores deberán hacer un estudio de requerimientos de académicos para sus respectivos
proyectos de desarrollo estratégico. También deben considerar los planes de mejoramiento
comprometidos ante la CNAP.

Ø En  todo  caso,  el  Decanato  mantendrá  la  solicitud  de  reemplazar  cargos  de  académicos
jubilados, desvinculados o fallecidos; además se reiterar las 3 MJ del Departamento de
Educación, declaradas desiertas.

Ø Las  postulaciones  a  estas  JC  se  harán  a  través  de  un  formulario  especial  y  deberán  ser
fundamentadas por Proyectos de Desarrollo Estratégico. Unas jornadas se cursarán por la VRA
y otras por la VRI+D.

Ø La Decana informa que le ha planteado al  Señor Rector la necesidad de contratar 5 JC para
hacer del Departamento una unidad importante, sobre todo en lo referido al área de
investigación en Educación.

Ø Situación del Profesor Sergio Jeréz
Ø El Director del departamento de Filosofía ha planteado la situación de salud que afecta al

profesor  Sergio  Jerez,  quien  ha  manifestado  su  interés  de  seguir  en  la  Universidad,  Al
respecto, la Decana señala que se debe solicitar su reemplazo. El Director es la única persona
autorizada para contratar al profesor para que realice alguna actividad. Se señala que la
restitución del profesor es automática.

Ø Jornadas de Investigación
Ø La Dra. Irene Magaña, Vice-Decana de Investigación agradece a los Departamento y Escuelas

por  su  participación  en  estas  Jornadas  de  Investigación.  Este  año  se  organizó  por
Departamentos y Escuelas, unidades en las que se constituyeron Comisiones de coordinación  y
calendarización de las ponencias. Hubo invitados importantes, como el Dr. Martinic de la
PUCCH y el Dr. M. Escudey, Vice-Rector de I y D de la USACH.
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Ø Las ponencias formarán parte del primer libro sobre Investigación en la FAHU.
Ø Ya se ha empezado el trabajo para las terceras jornadas.
Ø Para el año 2007, se mantendrán las becas de investigación para estudiantes.
Ø Para el año 2007 se han postulado 12 nuevos proyectos DICYT. Hay un avance notable en

cuanto a estos indicadores.

3. Concurso de Académicos de Escuela de Periodismo y Escuela de Psicología

Concurso Escuela de Periodismo:

Ø Con fecha 6 de octubre de 2006 se hizo el llamado para el Concurso Público para desarrollar el
área de posgrado en Comunicación Social y Periodismo.

Ø Se presentaron dos candidatos: Álvaro Cuadra y Carlos Araos, ambos doctores en Comunicación
Social

Ø La Comisión de Escuela, constituida por Oscar Saavedra, Gabriela Martínez y Sonia Aravena,
validó los antecedentes y presentó dichas postulaciones a la Comisión Académica, formada por
Víctor  Martínez (Presidente) Eduardo Román, Cristian Antoine, Ángel Araya, I. Witker y la
Psicóloga  Margarita  Loubat.  Se  ponderaron  los  antecedentes  y   se  ordenaron  por  puntaje.
Posteriormente se hizo una entrevista personal, más una clase magistral ante comisión,
académicos y estudiantes de la Escuela.

Ø El Resultado favoreció al Dr. Carlos Araos. Los puntajes fueron: Álvaro Cuadra: 728 puntos;
Carlos Araos: 733 puntos.

Ø Por lo tanto se propone al Dr. Carlos Araos como académico Media Jornada para la Escuela de
Periodismo,. El Consejo de Facultad aprueba por unanimidad dicha propuesta, con la
abstención del Dr. Víctor Martínez A.

Ø Concurso  Escuela de Psicología:
Ø Cargo de de MJ en  el área de Psicología Educacional.
Ø Entre los requisitos destacan: ser doctor; psicólogo; experiencia en investigación y

publicaciones; deseable experiencia en el medio escolar.
Ø Postularon 9 personas.
Ø La Comisión de Escuela, formada por Patricia Pallavicini; Iván Milos y Orlando Salamanca,

validó los antecedentes de los postulantes y preseleccionó a tres candidatos: Dr. Mario
Morales; Dra. Ximena Rojas y Dr. M. Antonio Villalta.

Ø La Comisión académica, formada por Diana Pasmanick; María Inés Winkler, Patricio Montero;
Daniel Ríos y Gabriela Martínez, quien participó como representante del Vice-Decano de
Docencia y Ministro de fe,  ponderó los antecedentes y determinó los siguientes puntajes:
Mario Morales 3.130 puntos; Antonio Villalta: 949 puntos, y Ximena Rojas: 631 puntos.

Ø Por lo tanto, la Comisión propone al Dr. Mario Morales para el cargo de Media Jornada para la
Escuela de Psicología. El Consejo de Facultad aprueba por unanimidad dicha propuesta.

4. Presentación del Proyecto “Culturalia”.
Ø El profesor Héctor Molina hace la presentación de un proyecto que lidera y que ha denominado

“culturalia”
Ø El propósito es informar al Consejo de Facultad y obtener de este organismo colegiado su

apoyo.
Ø Este Programa cultural se transmite  por televisión y radio a través de  en 280 señales.
Ø Para mantener esta iniciativa, solicita que la Facultad aporte un monto de $ 70.000.
Ø Presentado el proyecto en desarrollo, el Consejo señala los siguientes comentarios:
Ø 1.  Es necesario destacar en los créditos la participación  de la FAHU.
Ø 2.   Se  sugiere  la  inserción  de  siete  programas   correspondientes  a  los  Departamentos  y

Escuelas de la FAHU, como una forma de aportar una mirada de especialistas respectivo de los
temas de cultura y música popular de nuestro país.
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Ø 3.  Se sugiere, finalmente, que la Jefa de Comunicación Estratégica de la FAHU, Sra. Gabriela
Martínez,  coordine  con  el  Dr.  Héctor  Molina  la  participación  de  la  Facultad  en  estos
programas.

Ø El Consejo de Facultad acuerda respaldar este Proyecto, con la abstención del Dr. José Ramón
Molina.

5. Presentación del Módulo Profesional de Educación para las Licenciaturas.

· La  profesora  Lucía  Guerra  y  el  profesor  Daniel  Ríos,  en  nombre  de  la  Comisión  respectiva,
informa al  Consejo  de  los  avances  y  resultados  a  que  llegó  la  Comisión  para  configurar  esta
propuesta.

· Se informa que se ha concluido el plan de estudios correspondiente a esta área de formación
profesional para las Licenciaturas en Educación de la FAHU: junto a la distribución de las
asignaturas por niveles, se entrega una descripción por competencias  de las asignaturas.

· La Comisión espera implementar esta propuesta a partir del ingreso 2007.
· Del mismo modo la Comisión espera que sea la base de una propuesta común para todas las

carreras que forman profesores en la Universidad de Santiago de Chile.
· Entre las observaciones destacadas por el Consejo se encuentran: la falta del componente de

formación integral; la carencia en la formación del profesor jefe. Quedan como interrogantes
para que la Comisión las considere: ¿cómo se aborda Psicología de la Educación; Psicología del
Desarrollo y Didáctica de la Especialidad?  La Comisión deberá incorporar estas observaciones.

· El Consejo de Facultad reitera, por unanimidad, la aprobación de la propuesta.

6.   Planeación Docente primer semestre 2007.
· La  Sra.  Janet  Bustos,  Registradora  curricular,  informa  en  detalles  sobre  el  estado  de  la

planeación docente para el primer semestre de 2007.
· Se hace un llamado para que la información que se entrega sea toda la requerida para ingresar

los datos al sistema UXXI
· Se  realizarán  reuniones  de  coordinación  con  este  propósito.  Se  citará  a  los  encargados  de

dicha planeación en cada Departamento y Escuela.

6. Varios
· La Decana invita a todos los Consejeros a compartir una torta con bebidas con motivo de

un saludo de fin de año.
· Se cierra la sesión a las 13.45 hrs.

ÁNGEL ARAYA PEÑA
    Secretario del Consejo Facultad

AAP/lvl


